



# しかま 議会 だより

第69号

令和元年8月15日発行

心は一つ！ 皆で戦った中総体！！

## 4月会議・6月会議

条例の改正	2 P
一般質問・11人が登壇	7 P
委員会活動レポート	19 P
New Voice	20 P

河野議員  
小川議員  
今野議員

佐藤議員  
山田議員

相原議員  
佐々木議員  
福田議員  
工藤議員  
中山議員

小松議員  
白井議員  
西村議員  
天野議員

令和元年定例会6月会議を、6月11日から13日までの3日間の日程で開会し、繰越計算書の報告3件、監査委員の選任1件、教育委員の任命1件、和解及び損害賠償1件、条例の制定1件、条例の一部改正6件、契約の締結1件、物品の購入1件、町道路線の変更1件、令和元年度補正予算6件、計22件の議案を審議しました。審議の結果、色麻町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部改正を賛成5人で否決し、その他21件の議案については全会一致で可決しました。また、一般質問は11人の議員が通告し、活発な質疑が交わされました。

## 色麻町議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部改正

色麻町特別職給料等審議会の答申を踏まえ報酬月額を議長2,000円、副議長及び議員は10,000円それぞれ増額し、議長は325,000円に、副議長は255,000円に、議員は239,000円に改定し、令和2年2月の改選後の任期が始まる日から適用する内容です。

## 反対討論

中山議員

若者世代や子育て世代が立候補できる環境を整え、議員のなり手を確保する策として議会が町長に要請し、色麻町特別職給料等審議会の答申を踏まえ提案された。答申書には議員活動の質を高めてほしい。視察研修等で得た成果を町民に示してほしい。さらなる議員定数削減に努力してほしいなどの要望があり、時期尚早と勘案し反対します。

## 色麻町森林環境整備基金条例の制定

森林整備等に必要な施策に充てるため、国から各地方公共団体へ譲与される森林環境譲与税の創設に伴い、当該譲与税を充当する事業の執行と財源の管理を行うため、基金を設置するものです。

全会一致で可決

## 色麻町特別職の職員で常勤のものとの給与及び旅費に関する条例の一部改正

情報通信施設整備事業に関し、町民の皆様にも多大なご迷惑をかけたため自らを律し、戒めるため、町長及び副町長の給料を令和元年7月と8月の2ヶ月分について、選挙公約に基づく減額町長20%、副町長10%にさらに10%ずつ加算し、減額するものです。

全会一致で可決

## 色麻町個別排水処理施設条例の一部改正

個別排水処理施設のブロワーに必要な電気料相当分は、消費税を含め町が負担することとし使用料から減額しており、令和元年10月から消費税及び地方消費税が10%に引き上げられることに伴い、関係する条例の一部を改正するものです。

全会一致で可決

## 色麻町特別職の職員で非常勤のものとの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正

国会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律の一部を改正する法律が令和元年5月15日に公布、同日施行され、投票管理者、投票立会人等の報酬額が改定されたことに伴い、関係する条例の一部を改正するものです。

全会一致で可決

## 色麻町心身障害者医療費の助成に関する条例の一部改正

宮城県心身障害者医療費助成事業補助金交付要綱の一部が改正され、精神保健及び精神障害福祉法に関する法律に基づく精神障害福祉手帳の交付を受けている方も助成の対象となり、令和元年10月1日から適用されることになったため、関係する条例の一部を改正するものです。

全会一致で可決

## 色麻町介護保険条例の一部改正

令和元年10月に予定されている消費税率の引き上げによる増収分を財源とした、所得の少ない第1号被保険者に対する介護保険料の軽減措置を強化するため、介護保険法施行令及び介護保険の国庫負担金の算定に関する政令の一部を改正する政令が令和元年4月1日から施行されたことに伴い、関係する条例の一部を改正するものです。

全会一致で可決

## 平成31年度大原工業団地造成工事 (1工区) 請負契約の締結

- ・契約の目的 平成31年度大原工業団地造成工事(1工区)
- ・契約の方法 条件付き一般競争入札
- ・契約金額 2億7,335万円
- ・契約の相手方 宮城県加美郡加美町字長檀125番地  
小野田建設株式会社 代表取締役 高橋 毅

全会一致で可決

### 質疑

相原議員

最低制限価格の設定は

どのように積算するのか。  
大原建設水道課長  
直接工事が10分の8・5を超える場合は10分の8・5。3分の2に満たない場合は3分の2。10分の8・5から3分の2の間については直接工事がなりま

福田議員

入札執行日から議会の議決を得る日まで相当日時が経過している。早めに議会の議決に付すべきではなかったのか。

大原建設水道課長

造成工事の工期が約2カ年ということでのこのような執行になってしまいました。今後はご指摘に留意し判断していきたいと考えます。



大原工業団地造成工事

## 学校給食センターH回転釜の購入

- ・種類及び数量 学校給食センターH回転釜 4台
- ・契約の方法 指名競争入札
- ・購入金額 1,501万2千円
- ・契約の相手方 宮城県仙台市宮城野区岩切分台二丁目8番地の9  
株式会社中西製作所東北支店  
支店長 石川 真吾

全会一致で可決

### 質疑

小松議員

仕様書の電気容量は電気釜1台の電気容量なの

か、150リットル釜・200リットル釜各2台での電気容量なのか。また、月当たりの電気料金は幾らぐらいになるのか。均約60万円となっています。

今野教育総務課長

監査委員の選任に同意

教育委員会の委員任命に同意



早坂仁一氏



半田宏史氏

令和元年6月会議

プレミアム商品券補助金  
農林水産業補助金などで

# 一般会計 補正予算

## 2,625万7,000円を増額 総額39億3,717万円に

(単位：千円)

主な歳出	役場庁舎屋上防水シート補修工事費	660
	プレミアム付商品券事業等委託料	9,434
	子ども・子育て支援システム改修委託料	6,886
	私立幼稚園等施設型給付費	1,387
	鳥獣被害防止総合支援事業補助金	2,002
	強い農業・担い手づくり総合支援事業補助金	3,733
	多面的機能支払交付金事業補助金	3,872
	森林情報活用促進事業業務委託料	2,783

### 多面的機能支払交付金事業作業



## 4月 会議

平成31年定例会4月会議が、平成31年4月24日開催されました。提案された会議事件は、専決処分報告が2件、専決処分の承認を求めることが1件、条例の一部改正が1件、一般会計補正予算が1件の計5件で、慎重に審議し、原案のとおり可決しました。

## 専決処分報告

### 色麻町税条例等の一部改正

地方税に関する法律が3月29日に公布、4月1日施行されたのに伴い、本条例を改正する必要が生じたので、地方自治法及び町長の専決処分事項の指定に関する条例により、専決処分したので報告します。

遠藤税務課長

平成30年の税条例改正で、非課税措置の合計金額を、125万円から

小川議員

個人町民税の非課税措置の範囲に、単身児童扶養者が追加されたが、施行日が平成33年1月1日になった理由は、

135万円に改正した際、施行日を平成33年1月1日としました。国の規定で、この施行日に合わせることにしているための措置です。

### 色麻町国民健康保険税条例の一部改正

主な改正内容は、国保税の賦課限度額と、減額対象となる所得基準の引き上げです。

# 専決処分の承認を 求めることについて

## 色麻町地域経済牽引事業促進地域における 固定資産税の課税免除に関する条例の一部改正

地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基盤強化に関する法律の省令が3月30日に公布、4月1日施行されたのに伴い、本条例を改正する必要が生じたので、地方自治法の規定により、専決処分したので承認を求めます。

# 条例の一部改正

## 色麻町特別職の職員で常勤のものの 給与及び旅費に関する条例の一部改正

平成30年度多面的機能支払交付金事業での不適切な事務処理により、町民皆様方に多大な迷惑をおかけした件に関しまして、自らを戒めるため、町長と副町長の5月分給料を、10パーセントの減額を上乗せする改正です。

平成31年度 (第2号)

## 一般会計補正予算

62万2,000円を増額

総額39億1,091万3,000円に

## 提案理由

曾根総務課長

多面的機能支払交付金に83万円の不足が生じたことにより、町負担額を差引いた県補助金相当額62万2,500円が、自主返還されたので歳入に計上し、また、町長及び副町長の給料を減額して、歳入歳出の調整を行う内容です。

## 総括質疑

天野議員

職員が責任をとって職を辞し、弁済したとのことだが、どの法令根拠に基づき処分したのか。また、公表をするのか、公表の場合の根拠は。

町長

以前から辞職願いが出されており、この件の

中山議員

再発防止のため、指針を作成すべきと思うが。

山吹副町長

作成するかは検討しますが、人事院の指針を基本にしたいとの考えです。

相原議員

町長は、職員の能力をどう捉えているか。また、今回の件を引継ぎ時に分からなかったのか。

町長

職員の能力については、何も問題はないです。

浦山産業振興課長

引継ぎは行っていたが、この件は直前まで把握が出来ませんでした。

相原議員

情報共有でのチェック体制構築と、事故防止マニュアルの見直しをすべきではないか。

浦山産業振興課長

複数担当制でダブルチェックが出来るよう、指示をしています。

山吹副町長

適正な事務処理の指針策定を検討しています。

小川議員

今回、結果責任としてシビアに処分すべきで、指針を策定しても効果はないと思うが。

山吹副町長

人事院や県を参考にし、また、指針の徹底を図る対策も検討します。



# 一般質問

我が町政を問う

ここが聞きたい

## 11人の議員が登壇



### ① 白井幸吉議員 ..... 8P

- ①認定こども園建設候補地の選定について
- ②幼稚園・保育所の園外教育及び所外保育について

### ② 佐々木伸子議員 ..... 9P

- ①幼稚園と保育所の環境整備について
- ②公民館事業の今年度の計画について

### ③ 福田 弘議員 ..... 10P

- ①認定こども園基本計画について

### ④ 河野 諭議員 ..... 11P

- ①行政情報の発信について
- ②ガバメントクラウドファンディングについて

### ⑤ 今野公勇議員 ..... 12P

- ①鳥獣被害対策について
- ②一時保管牧草について
- ③悪臭問題について
- ④幼稚園預かり保育について

### ⑥ 工藤昭憲議員 ..... 13P

- ①汚染牧草について
- ②保育所について

### ⑦ 小川一男議員 ..... 14P

- ①バイオマス産業都市構想について
- ②世界農業遺産について

### ⑧ 相原和洋議員 ..... 15P

- ①放射能汚染牧草の処理について
- ②農業分野におけるICT等の先進技術の活用  
の推進について
- ③職員不祥事防止のための指針マニュアル  
リストについて

### ⑨ 西村義隆議員 ..... 16P

- ①特定空き家について

### ⑩ 天野秀実議員 ..... 17P

- ①訴訟の件について
- ②認定こども園について
- ③結婚支援事業について

### ⑪ 中山 哲議員 ..... 18P

- ①財政問題について
- ②認定こども園について

「議会だより」に掲載する一般質問の内容は、紙面の関係上、質問を要約し、掲載しています。  
掲載されていない質問項目について知りたい方は、議会事務局に会議録がありますので閲覧下さい。



白井 幸吉議員

# Q なぜ、愛宕山にこども園か

## A 総合的に判断しました

**白井** 町を代表する観光・スポーツ施設の愛宕山公園の一部を壊してまで選定する理由は。

**町長**

財政面や立地条件、安全性などを総合的に判断し選定しました。

**白井**

子どもが犠牲になる事件が多発している。民営を考える前に人の出入りの少ない安全で安心な場所を選ぶべきでは。

**町長**

絶対に安心という場所はないです。民間が参入出来る条件を含め、総合的に判断しました。

**白井**

愛宕山の坂道は積雪や凍結吹き溜りでたいへん危険だ。

**町長**

除雪など交通安全には

万全を尽くします。

**白井**

色麻学園の東側は文化財はない、造成もし易い、農振法の縛りもない。その場所の土地利用は検討したか。

**町長**

検討はしていません。

**白井**

今の回答は残念だ。保護者アンケートで多かったのが、遊び場の広さ、交通の利便性、送迎が楽なこと、災害時の安全性、医療機関との連携などで学園周辺は全て要望に沿う場所です。

また、兄弟共の送迎や、保育から中学まで過ごせる場所として、子どもや保護者にとって理想的だと考える。候補地を再検討すべきだ。

**町長**

条件では色麻幼稚園の場所も良いが、交通面、運営面を総合的に判断し

て、愛宕山にしました。

**白井**

利用者にとって、愛宕山は危険で不向きだ。学園周辺を町の教育施設

**Q**

### 園外教育・所外保育の現状は

**A**

### 事前に安全確認をして実施

ゾーンとして考えるべきだ。今は計画の段階であり慎重に検討すべきだ。

**白井**

子どもが犠牲になる事件が増えている。園外教育・所外保育の現状は。

**大場教育長**

幼稚園は施設見学や散歩を行っています。

**花谷色麻保育所長**

子ども達の歩行状態を考え行っています。

**山田清水保育所長**

安全を確認しベビーカーで行っています。

**白井**

園外教育・所外保育の目的は。

**大場教育長**

集団行動のルールやマナーの習得が目的です。

**花谷色麻保育所長**

自然や社会に触れ、豊かな体験を得ることです。

**山田清水保育所長**

園外教育・所外保育を行う計画書は作成するの

か。

**大場教育長**

教育効果や安全確保を基に指導内容に沿って作成しています。

**山田清水保育所長**

健康状態を把握して、週案を作成しています。

**白井**

事故もなく行ってきたことに敬意を表します。事件・事故が一番心配です。安全に留意して対応をお願いします。



佐々木伸子議員

## Q 老朽化した幼稚園・保育所の環境整備は

## A 軽微な修繕等に務める



老朽化した色麻幼稚園

**佐々木**

現在の老朽化した幼稚園・保育所の環境整備はどのように行っていくのか。

**町長**

大規模な修繕計画はなく、軽微な修繕等に務めます。

**佐々木**

教員補助員が減らされているがなぜか。

**今野教育総務課長**

保育士や補助員のシフトを工夫することにより、人員は減らしても幼稚園

教育はできております。

**佐々木**

園庭の草取りなどは保護者の協力を得てはどうか。

**花谷色麻保育所長**

保護者会と相談いたします。

**佐々木**

遊具が古いものばかりだが家庭で使わなくなった物を寄付してもらっては。

**町長**

ご寄付があれば活用したいと思います

**Q**

## 町民が主体となる新しい事業は

**A**

## 町民提案の事業を検討します

**佐々木**

改善センターがリニューアルされて利用度が増す中、町民が主体となる新しい事業はあるのか。

**佐々木公民館長**

町民提案の事業を検討します。

**佐々木**

町民が新たにサークル活動を行う場合、協力はあるのか。

**佐々木公民館長**

公民館として出来る範囲で協力したいと思しますので相談してほしいです。



町民主体のさなぶり大会



福田 弘議員

# Q 用地選定に保護者の意見反映は

# A 町の方針も大事で総合的に判断

福田

認定こども園基本計画策定に際し、子育て世代の意見をどのように把握し反映させたのか。

浅野子育て支援室長

就学前児童のいる世帯を対象にアンケート調査を実施し、子ども・子育て会議の委員からも意見を伺い策定しました。

福田

アンケート調査を行う際、昨年3月に策定した教育・保育施設整備事業検討報告書にある候補地を明示し、調査すべきではなかったのか。

町長

保護者の意見も大事だが町の方針も大事であり、総合的に判断しました。

福田

検討報告書で示した候補地以外の愛宕山公園を適地と判断した経緯は。

山吹副町長

民間施設の視察や民間事業者の意見を参考にし、総合的に判断しました。

福田

愛宕山公園では冬期間、路面凍結時の交通事故が危惧される。どのように考えているか。

町長

どこに場所を決定してもそれぞれ課題があります。民設民営を考え総合的に判断しました。

福田

色麻幼稚園活用の課題として園舎の解体や、仮園舎の設置をあげている。複数年度で計画すれば解決できるのではないか。

町長

私としても色麻幼稚園の活用が良いと考えた時期があった。しかし民間事業者の参入を考えると色麻幼稚園では難しいと考え総合的に判断しました。

た。

福田

愛宕山公園にはパークゴルフ場やサッカー場が整備され、町内外の多くの方々に親しまれている。愛宕山公園と認定こども園の調和をどのように考えているのか。

浅野子育て支援室長

環境と景観に配慮し整備

福田

民間事業者に貸し付ける用地以外の場所に関連する工事は発生しないのか。

町長

今のところ無いものと考えています。

福田

愛宕山公園を観光スポットとして活用すれば移住定住にも繋がるか。そのような考えはないのか。

町長

愛宕山公園を観光スポットだけとして活用する考えはありません。

# Q 教育委員会での方針決定は採決はしていません

福田

幼児教育の大変換となる認定こども園の民設民営について、教育委員会ではどのような議論がなされたか。また、地域住民の意向をどのように把握したのか。

大場教育長

基本計画(案)の説明を受け、他自治体の施設を視察し意見交換を行いました。教育委員会として賛否の採決はしていません。また、アンケート調査などの意向調査もしていません。

福田

幼児教育の大変換となる案件なので、教育委員会として熟議し決定すべきではないか。

大場教育長

教育委員会の議案として採決したいと考えています。



河野 諭議員

# Q 色麻町登録メール周知徹底を

# A いろいろな機会で見逃していきま

**登録メールについて**

町では昨年4月から町民皆様の安全対策の向上を図るため、緊急を要する情報を、電子メール（登録メール）にて配信しています。町民皆様におかれましては、ぜひご活用頂き、ご登録をお願いします。  
※このサービスは、登録された方のみ対象となります。

—提供される情報—

- ・自然災害等による被害情報及び避難情報
- ・有害鳥獣等による被害情報
- ・防犯等に有用な情報
- ・その他緊急を要する事項

登録方法は、町ホームページ表紙下欄のQRコードから登録または下記メールアドレス宛に空メールを送信してください。  
t-shikama@mail.shikama-saigai.jp

【問い合わせ先】  
企画情報課 ☎65-2127

開設した登録メール

**河野**

有線放送専用スピーカー設置の案内を出して、現在何世帯希望しているのか。また現在の設置の進捗状況は。

**町長**

設置希望世帯は5月末現在221世帯で、すでに118世帯への設置が完了し、本年度中にすべて設置の予定です。

**河野**

この他に町営住宅約160世帯にも設置していくわけですが、町営住宅も含めて本年度中に設

置完了するのか。

**菅原企画情報課長**

町営住宅も含めて本年度中に設置完了を予定しています。

**河野**

昨年の4月から町民の安全対策の向上を図る為に色麻町登録メールを開設しましたが、このメールは東日本大震災のような災害時でも対応できるメールなのか。また現在の登録人数は。

**菅原企画情報課長**

災害時でも情報発信は可能と考えています。ま

た、現在の登録人数は130人です。

**河野**

メールで行政情報を送っているというのを知らない方も多いと思いますが、広報誌等どのようなに記載しているのか。

**菅原企画情報課長**

昨年4月の運用開始に併せて、広報しかま4月号、7月号に登録メール啓発の記事を掲載し、翌月からは登録メールのQRコードを掲載しました。また、昨年の「かっぱのふるさとまつり」では、

40周年記念として配布した「うちわ」に、「カッペイ君」と登録メールの広告をプリントしたものを配布しました。またこれからも、いろいろな機会で見逃していきま

# Q ガバメントクラウドファンディング導入を A 今後いろいろと検討していきま

**河野**

今自治体は、町のプロジェクトに対し他の地域からも寄付者を募り、さまざまな事業をガバメントクラウドファンディングで資金（寄付金）を集めて、町の発展につなげている自治体が増えてきています。議会懇談会を行なった時に、子ども達の遊ぶ公園を作ってほしいという声をいただいでい

**町長**

ます。こういった事業に寄付者を募り、寄付額に応じて返礼品を返すのがガバメントクラウドファンディングです。本町としても是非導入し町の発展につなげていくべきだと思えます。

ふるさと納税を利用したガバメントクラウドファンディングは、事業の資金調達の有効な手法

と考えられますが、目標額を調達するためにはプロジェクトの内容が多額の寄付者が興味を持つ必要があることが必要です。一般的な事業では、目標額達成が難しいこともあります。いずれにしても本町としては今後、いろいろと検討させてほしいと考えております。

# Q 鳥獣被害強化対策は

# A アドバイザーの指導を受けている



今野 公勇 議員



増加している鳥獣被害

今野

令和に入ってから人的被害  
がありました。被害対策  
の強化が求められるが。

町長

町民が傷を負う被害に  
ショックを受けました。  
県から許可を得てワナを  
設置し、有線放送等で広  
報、看板設置など周知徹  
底を図りました。

今野

熊の被害も心配だが猪

の被害も増加している。  
アドバイザーの指導は受  
けているのか。

浦山産業振興課長

防止柵及び設置予定箇  
所を視察して頂き、各種  
会議でも助言を頂いてい  
ます。

今野

猪は、演習場内や屋敷  
の裏など自由に行動して  
いる。生態調査をするべ  
きと思うが。

浦山産業振興課長

演習場内の調査につい  
ては県及び関係町村と協  
議している。先日は自衛  
隊からも出席頂きました。  
アドバイザーから生息調  
査については正確な調査  
は難しいので、緩衝地帯

の確保やフェンスの修理  
に重点を置くべきとの指  
摘を受け、自衛隊に申し  
入れました。

今野

猪の生息域を完全に遮  
断するような実験をして  
はどうか。

町長

ワナの掛け方などの指  
導を受け、防ぐだけでな  
く頭数を減らす事を考え  
ていきたい。

# Q イセファームの悪臭対策は

# A 臭気測定結果で対応します

今野

イセファームの悪臭に  
ついて、臭気指数測定調  
査は実施されたのか。

井上町民生活課長

調査については臭気の  
強い日に実施する予定で  
すが、悪臭発生のタイミ  
ングや、気象状況が大き  
く影響することからまだ  
実施していません。

今野

この方法では悪臭が発  
生してもそれを正確に測  
定する事は難しい。

秋田では酵母をふんに  
混ぜて悪臭を大幅に緩和  
した例がある。

イセファームでもその  
様な技術は持っているの  
ではないか。町から強く  
指導すべきと思うが。

町長

悪臭問題は長年住民の  
皆さんに迷惑をかけてき  
ました。

イセファームでも色々  
薬品を使ったり、コンポ  
ストに関しては臭いを閉  
じこめる方法を取りますが、  
この臭気測定結果を出せ  
ば、公害防止条例に照ら  
して対応できると考えま  
すので検査結果を待って  
いただきたい。



工藤 昭憲議員

## Q 汚染牧草をすき込む所は農地法上問題ないのか

## A 営農行為として行う場合問題ありません

**工藤** 汚染牧草をすき込む所の地目は農地か。

**浦山産業振興課長**

農地ではなく採草放牧地です。

**工藤**

農地法で農地とは耕作の目的に供される土地を言い、採草放牧地は農地以外の土地となっている。そこにすき込む事は農地法上問題はないのか。

**山田農業委員会局長**

農地法上の農地ではありませんが、営農行為の一環として行う場合は問題ないと思います。

**工藤**

説明会を4回開催して同意は得られたか。また、風評被害に対しどのような補償していくのか。

**町長**

同意はまだです。風評被害が出た時は東京電力に補償を求めます。

## Q

## 保育所の事故防止と安全対策は

## A

## 情報を共有し不審者対策も強化しています

**工藤**

事故防止と安全対策は所長の下、組織的に取り組み異常個所や危険個所など、様々な要素を計画的に取り込み対処する事が大事です。どのように行っていますか。

**花谷色麻保育所長**

児童の特性を把握した対応と、週一回の職員会議で、事故や怪我につながる事案を共通理解し、未然に防ぐ対策と不審者対応として施設周辺の巡回を強化しています。

**山田清水保育所長**

児童の安全確保を図り、週一回の職員会議を開き、情報収集と事故防止に努めています。また、全職員の間で共通理解を深めるた

め所内研修を年5回行っています。

**工藤**

子どもたちが通う施設や、遊具などの安全確保はどうしているか。

**花谷色麻保育所長**

施設内外の点検を行い、使い方を職員で共通理解し児童に指導しています。また、開設時に3歳児以上向けに設置された遊具を3歳未満児が安全に使えるように工夫した。

**山田清水保育所長**

安全確保のため開所開所時の点検や、所庭の遊具の安全確認を行い、使い方を指導しています。



安全が確保されている保育所

# Q 世界農業遺産の保全と活用計画は

# A 交流人口の増大事業を検討します



小川 一男議員



**小川** 世界農業遺産の保全と活用の計画は。

**町長**

世界農業遺産の保全と活用の取り組みとして、次の4項目を計画しています。

- 1 認証制度による農産物の高付加価値化や、生産者と消費者の交流

を通して、共に支え合う仕組みづくり等

2 生き物モニタリング調査により、自然と共生した農業栽培技術の普及や、希少生物の保全対策等

3 栽培技術指導者や語り部の育成及び伝承講習の開催、若い郷土史家の育成

4 地域に人を呼び込むためのフィールドミュージアム構想並びにツーリズムの実施、保全活動組織の育成等

**小川** 推進会議の内容は。

**町長**

昨年7月に、①ツーリズムを核とした交流人口の拡大、②ブランド化による価値の共有と向上、

③人材育成の推進を目的にアクションプラン推進会議を立ち上げました。

**小川**

本町の具体的な計画は。

**町長**

大崎地域世界農業遺産推進協議会が主体となつて、本年度から具体的な事業の取り組みが始まります。基本的には協議会

# Q バイオマス構想の進捗は

# A 施設用地が課題です

**小川**

平成29年10月のバイオマス産業都市構想（農林水産省ほか1府6省より認定）の進捗状況は。

**小川**

事業推進についての問題点や課題は。

**小川**

町として構想実現のための対策は。

**町長**

両者の交渉状況については随時報告を受けていますが現在問題になっていないのは敷地の件です。イセファームは所有する土地を施設用地として貸すことができないという方針なので、イセファーム以外で施設用地として可能な土地を探している状況です。

**町長**

バイオマス構想実現のためにはバイオマス発電事業を実施することが必要ですので、両者の協議で課題になっている敷地の件については町でも協力しています。

バイオマス発電事業は、悪臭解消や液肥利用によるコスト低減で経済波及的効果が期待されるので、実現に向けて支援します。



相原 和洋議員

## Q 汚染牧草の処理は

## A あくまでも「すき込み」で行います

**相原**

今回の汚染牧草の処理について、すき込み及び堆肥化することに住民からの理解は得られたか。また、その際の住民との対話の中でどのような意見が出されたのか。

**町長**

4回説明会を開催し、現状として地区の方々からは了解を得られてません。その際の意見として風評被害が心配である。耕作放棄地へすき込みしてはどうか。小栗山地区にとってデメリットだけだ等の否定的な意見が多い状況です。

**相原**

現状も含め今後のスケジュールは。

**町長**

本年度の処理計画を今月中に策定し秋頃に事業実施を行いたい。

**相原**

町長はあくまでも「すき込み」ありきの考えなのか。焼却は考えないのか。

**町長**

今の所は「すき込み」で進めます。

**相原**

風評被害が出た場合、町長として責任を取ると話しているがどのように取るのか。

**町長**

色麻町の農産物に風評被害が出た場合、東電等に掛け合いながら対処します。

**相原**

今後、再度説明会を開いて地区住民からの理解を得られない場合代案はあるのか。

**町長**

民有地の数箇所の地権者から了解を得ている所

に再確認した上で今月中に議会に示します。

## Q

## 今回の不祥事を含め、指針のあり方は

## A 周知徹底して実務に努めます

**相原**

職員不祥事防止のための指針を職員は理解しているのか。

**町長**

後どのように対応、対処に努めるのか。

**副町長**

今年新規採用職員に対し、勤務状況も含め、今回新たに育成指導の要領を作成し職員育成を図るよう努めます。

**町長**

公務員とは何たるかを自覚し、肝に銘じて取り組んでもらいたい。

**副町長**

指針については課長を通し、職員一人ひとりに周知し職務にあたっていきます。

**相原**

このようなことを二度と起こさないよう指針を活用するというが、今

**町長**

副町長を中心に課長会



西村 義隆議員

# Q 特定空き家の指定は

# A 持ち主に知らせます

西村

本町の人口減少が進む中で空き家が増加している。又鳥獣被害の増加も深刻です。町内の樹木、竹が生い茂っている空き家へのイノシシ侵入の目撃があります。町内に空き家はどの位あるかお伺いします。

町長

現状把握は行政区長の協力で空き家台帳を整備し町職員が調査しています。空き家60件、内管理不全が11件です。

西村

空き家60件の所有者は把握しているのか。

町長

最近、相続放棄のケースが見受けられます。所有者については、近所の方々の協力を得て把握していきます。

西村

特定空き家数は何件ですか。

町長

特定空き家に指定している家屋はありません。管理不全状態の11件が空き家法に規定する特定空き家に該当します。

西村

管理不全な空き家等に町として、一斉に適切な助言・指導をしているのか。

井上町民生活課長

管理不全の空き家所有者に全てに助言・指導はしていませんが、最もひどい空き家一件には行っています。

西村

近隣町村では特定空き家指定はない様です。荒廃空き家へのイノシシ侵入目撃を理由付として、特定空き家指定に踏み込んでどうか。

町長

空き家の所有者等が遠方に住んでいる為、有害鳥獣の住みかや、近隣に迷惑かけている事が把握しない可能性がある為此の状況を知らせ、空き家の適正管理に努める様助言・指導等を行います。

西村

空き家対策特別措置法が施行され4年が経過しています。特定空き家の指定で固定資産税が上がります。鳥獣被害対策を名目にと、柔らかな対応をしながら住み易い環境を作る事も必要ではないか。

町長

自治体が特定空き家に指定すれば、持ち主の許可なく解体が可能になります。但し、費用の徴収で問題となりますので近隣住民が困らない様、対応を考えます。

西村

利用可能な空き家の活用で、都市部からの移住者を受け入れ対応はできないものか。町のホームページに空き家バンクの登録は見られないので検討してはどうか。

町長

空き家には家財等が入っているため、利用は進まない状況です。人口増に向け、今後の課題として検討します。



町内の空き家



天野 秀実議員

# Q 審査請求、町民の全面勝訴

# A 審査委員会の決定にしたがいます

## 不当な決定

**天野**

訴訟に関する一切の書類は、町情報公開条例で町民に秘密にせよと書いてあるなどとして、公開しないことを決定し実行してきた。論理の破綻ではないか。

**曾根総務課長**

情報公開条例は原則公開です。特定の場合は公開しないことができる規定があります。

**天野**

町民のもつ基本的人権である知る権利を不当に制限していますがいかがですか。

**曾根総務課長**

訴訟に関することは公表しないことができる条文があります。

**天野**

平成30年7月6日、裁判の記録に関する書類は

一切公開しないと町長の決定を不当だと審査請求した町民がい

ます。私は審査委員会が決定した結論の写しを持っています。

**曾根総務課長**

町長が非公開決定したことについては、公開すべきであろうと受けとめています。

**天野**

裁判にかかわる証拠書類として225枚のすべてが秘密文書だとしてきました。町民の権利を不当に制限しているにもかかわらず、町長の主張が正しいとして一切公開しませんでした。審査会での決定はどのようなものでしたか。

**曾根総務課長**

非公開が4枚です。

**天野**

225枚のうち221枚の書類は秘密文書ではなく、町民に公開しな

いというものです。これは町長の全面敗訴ですよ。

**町長**

こちらもそのように判断しなければと思っ

**天野**

町民は弁護士もつけず良識だけで審査請求をしました。反省しなければならぬのは町長以下すべての

職員と弁護士まで含め非公開だとしてきたのに、たった一人の丸腰の町民に全面敗訴した事実なのです。

## 色麻町情報公開条例（抜粋）

(目的)

第1条 この条例は、町の保有する情報は公開することを基本とし、町民の知る権利を保障するとともに、町民の公文書の公開を求める権利を明らかにすることにより、町民の町政への参加を促進し、町政に対する町民の理解と信頼を深め、もって開かれた町政、公正な町政の一層の推進に寄与することを目的とする。

(公文書の公開を請求できるもの)

第5条 何人も、実施機関に対し、公文書の公開を請求することができる。

(公開しないことができる公文書)

第6条 実施機関は、公開の請求に係る公文書に次の各号のいずれかに該当する情報が記録されているときは、当該公文書を公開しないことができる。

(5) 町又は国等の機関が行う検査、監査、取締り、争訟、交渉、入札、試験、許可、認可、人事その他の事務事業に関する情報であって、公開することにより、当該事務事業の目的が著しく損なわれると認められるもの、特定の者に明らかに利益若しくは不利益を与えると認められるもの、関係当事者間の信頼関係が著しく損なわれると認められるもの又は当該事務事業若しくは同種の事務事業の公正若しくは円滑な執行に著しい支障が生ずると認められるもの

情報公開条例の一部（抜粋）



中山 哲議員

# 本町の財政は

# 厳しい状況です

Q

A

中山

日本全国に自治体が1700以上ある内、その5%ぐらいが財政力指数が1を超える自治体と言われています。その他の自治体は厳しい財政運営を余儀なくされています。本町の財政はどうなっているのか、また、どう捉えているのか。

町長

質問にあったように本町も同じであり、厳しい状況と捉えています。今年度の経常費は31億円以上あります。全体予算から経常費を差し引いた8億円が投資的経費として使える予算で、厳しい財政運営を強いられています。

中山

経常収支比率が29年度決算では88・1%となっており、昨年より伸びています。これをどの位まで押えるのか。

町長

下げるだけ下げられれば良いと思います。これを押さえるのは口で言うほど簡単ではありません。努力していきます。

中山

町長に就任してから財政状況はどのように変化しているのか。

町長

就任から平成30年までで地方交付税が約2億円位減っています。また、無線通信で補助金を返還させられたり、有線放送も町で運営することになりました。入ってくる金が少なくなっています。

中山

交付税が減ったから金がないのではない。交付税と言う制度は、それぞれの自治体の財政力に応じて国から配分される金。自治体によって豊かな団体、そうでない団体それぞれあるが、どの自治体

であってもある一定程度のサービスを維持する必要があるため、国がそれを交付する事になっていきます。

町長

色麻町のような自治体は自主財源のほとんどが交付税です。減らされると運営に大きく響きます。言われるまでもなく、何

中山

に使うか、何に投資していくか工夫しなくてはと思っています。

中山

交付税は自主財源ではありません。自主財源を予算ベースで見ると12億から13億円でここ5年間は推移しているが、しっかりと自主財源をいくらまでにするのか。

町長

自主財源と依存財源を間違えて答弁してしまいました。交付税が減額されるとひどい訳で、自主財源を確保することになるだろうと思っています。

Q

## 認定子ども園の計画は

A

## 民設民営で愛宕山公園に

中山

公設公営の場合は色麻幼稚園がベストだと言っていた。民設民営であっても場所は色麻幼稚園だと言えば良いのではないか。なぜ考えを簡単に変えるのか。

町長

民設民営を考えた時、

中山

国道沿いが良いと考え、応募してもらうには愛宕山公園だと判断しました。

中山

計画として土地を何年貸し付けるのか。町独自の支援をどうするのか。契約終了後建物は解体するのか、町が譲り受けるのか、何も決まっていないのではないのか。また、

浅野子ども子育て支援室長

民間活用を行うなら何法によるのか。土地の貸し付け年数は、他町村の事例を参考に30年としています。法は子ども子育て支援法に従って事業を行っていきます。

# 委員会活動 Report

レポート



## 総務教育常任委員会

## 産業民生常任委員会

### 1、調査項目

#### (1) 総務課

① 会計年度任用職員制度について

② 防災ハザードマップ作成について

#### (2) 町民生活課

① 環境衛生事業について

② 臭気指数測定調査事項について

③ 大崎地域広域行政事務組合負担金について

#### (3) 企画情報課

① 企業誘致について

② 有線放送施設管理事業について

③ 第五次長期総合計画の策定について

#### (4) 教育総務課

① いじめの現状について

② 中学生海外派遣研修事業について

③ 色麻学園校庭の砂塵対策について

(5) 社会教育課・公民館・農村環境改善センター

① 結婚支援事業について

② 学校協働活動推進事業について

③ 図書教育事業について

(6) 税務課・総合徴収対策室

① 町税等収納状況について

② 総合徴収対策事業について

#### ◎ 結びに

各課での新たな事業として、総務課では令和2年度より施行される会計年度任用職員制度、防災ハ

ザードマップの作成。町民生活課の臭気指数測定事業。企画情報課では第五次長期総合計画の策定がありました。新たな事業や継続事業においても、各課一致団結のもと、事業を進めていただき、町民の民生安定と幸せ作りを尽力されることを希望し報告とします。

#### (1) 調査項目

令和元年度各課主要事業の概要について

#### (2) 調査期日

令和元年5月14日

#### (3) 調査方法及び目的

担当課長の説明に対し質疑応答形式で調査事業のあり方や目的など基本的な考え方と整合性をもとに、事業の留意点や検討すべき点など意見が出された。

#### (4) まとめ(主なもの)

・汚染牧草の処理については、町の基本方針を地区住民へ説明会を何度も開催しても理解を得るのは難しいのではないかと。また、風評被害による農産物の補償に対して、どこまで町

ができるのか等の意見等が出された。

出された。

・学童保育事業については、今年度新たな業者を決定するに当たり、町はどのような要望を出し決めたのか。今後、業者の事業計画に町の考えをどのように反映させるのか。また、今までの事業の検証結果や成果を活かし、どのように質の高い事業にしていくのか等意見が出された。

・各種保健事業については特定健診の受診率が県内ワースト2位で推移していることを、新システム導入に伴い、町民の生活習慣の改善に向け努めてほしい等意見が出された。

最後に今回の調査の中で各事業について多くの課題が見受けられた。事業の費用対効果と優先順位などを精査し、町の発展と町民生活の安定や福祉向上に努め、限られた予算と人材の中で更なる行政サービスの向上に繋がるよう要望します。

・水道施設整備事業については、施設の健全化を進め安心安全な水道水の提供と安定した供給及び有収率の向上に努めてほしい等意見が



学校協働活動(田植え)

No.32

# New Voice

## 輝け青春!

町の学生も  
紹介しています



宿地区 中学3年生 山崎 堅成<sup>けんせい</sup>さん

### 甲子園を目指して



私は、小学2年生の冬から軟式野球を始めました。中学校に入り大崎市の宮城仙北ボーイズに所属し硬式野球をしています。軟式と硬式ではボールの感覚が全然違うため最初はとても苦労しましたが、日々練習に取り組み、今ではバッティングに自信を持てるようになりました。3年間の集大成としては夏季全国大会出場が目標です。雨などによって3週間に渡って行われた東北大会は練習の成果を存分に発揮し、優勝することが出来ました。私達の代は新チームとなり優

勝から始  
まり、準  
優勝、4  
位、準優  
勝と思う  
ような結  
果が出な  
くて悩ん  
だ時があ  
りました。  
宮城仙北  
ボーイズ  
は、全国大会に出場したこ  
ともあり、東北大会で1位  
通過で全国大会に行くとい  
う気持ちで練習に取り組ん  
できました。結果が出なく  
ても、諦めずに日々努力し  
てきたので、最後は優勝で  
きました。

全国大会では、チーム最  
高が全国ベスト8なので、  
まずはそれを超えることを  
目標に頑張りたいと思いま  
す。

夢は甲子園でプレーする  
ことです。小学生の時に甲  
子園を見ていて憧れた高校  
があります。その高校は、  
他の高校があまりしない野  
球スタイルで試合をします。  
その高校の憧れのユニホーム  
を着て甲子園でプレーするの  
が夢です。これを実現でき  
るように今まで以上に努力  
していきたいと思っています。  
お父さんとお母さんは練  
習、試合の送り迎えや弁当  
応援など様々な面で支えて  
もらっています。甲子園に  
行って活躍し恩返しできる  
ように頑張るので、これか  
ら応援よろしく願いまし  
ます。

議会から一言 夢に向かって突き進め! みんなも応援しています!

### あなたの議会を傍聴してみませんか

(手続き簡単・住所と名前を書くだけです)

### 次回の会議は

9月3日火からの予定です。

### 編集後記

今年も半分以上が過ぎ去り、月日が流れるのは早いと感じる方も多いのではないのでしょうか。令和に入り、5月は地区高校総体、6月は加美郡中総体や陸上大会、生徒達の最後まで諦めない姿に勇気と感動をもらった方も多かったと思います。

親は子どもを育てているようで、逆に自分が成長させられていると言っています。

子ども達のまっすぐな瞳、前向きさ、大人になっても忘れてはいけないでしょう。

▼夢を追いかける、子ども達に伝えたい。人生は、自分の夢の大きさに比例する。夢は大空に、努力は足元に。我々議会も見本になれるよう頑張ります。

文責 河野 諭

### 議会広報常任委員会

- 議長 佐藤 貞善
- 委員 長 河野 諭
- 副委員長 佐々木 伸子
- 委員 山田 康雄
- 委員 西村 義隆
- 委員 福田 幸弘
- 委員 白井 幸吉



私たちの「しま議会だより」は地球環境保全のため、再生紙及び植物油インキを使用しています。